

viva **huelva**

vivahuelva.es



Actualidad | España
Especula

Feijóo dice que Sánchez hará
president a Puigdemont tras el 9J **P6**

ROCÍO El lunes salieron las hermandades filiales de Ayamonte e Isla Cristina, ayer le tocó el turno a Punta Umbría y hoy se estrena la capital **P2**

Ya hay tres hermandades en camino y hoy le toca el turno a Emigrantes

PUNTA A la salida del pueblo se inauguró un monumento donado por su hermano mayor en la rotonda de Punta Umbría Norte **EMIGRANTES** Será una salida muy especial porque volverá a pasar ante las puertas del Ayuntamiento **MÁS** También emprenden hoy su camino la Hermandad Matriz y otras ocho filiales de la provincia



El Festival presenta el cartel de su 50 edición

El Festival de Cine Iberoamericano de Huelva presentó ayer en el Gran Teatro el cartel anunciador de su 50 edición, que se celebrará este año entre los días 15 y 23 de noviembre **P3** FESTIVAL

Sumario

Educación
Prácticas se opone a perder su segunda línea de infantil

Su comunidad educativa se concentra a las puertas del colegio **P3**

Servicios
Cifran en más de 167 millones la deuda de Giahsa **P4**

Justicia
CCOO pide más medios ante el "colapso" de la Justicia **P4**

Antonio Maíllo se impone a Sira Rego en las primarias de IU

El andaluz Antonio Maíllo será el nuevo coordinador federal de Izquierda Unida tras imponerse en el proceso de primarias a Sira Rego al obtener el 53,4 por ciento de los votos **P5**



Sánchez explicará al Congreso los negocios de su mujer el día 22

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, acudirá al Congreso el día 22 para explicar los negocios de su mujer tras las acusaciones del PP sobre un posible conflicto de intereses **P6**



Huelva

RODAJE CINEMATográfico
Diputación colabora en la
producción de 'Los Tigres',
de Alberto Rodríguez



REDACCIÓN | La Diputación y la Agencia Destino Huelva han firmado un convenio de colaboración con Mazagón Films A.I.E. para el rodaje de la película *Los Tigres*, que desde el pasado mes de abril y hasta mediados de junio se está desarrollando en la provincia. Ambas instituciones destinan al rodaje un importe de 30.000 euros -15.000 euros cada una.

ROCÍO El lunes salieron las hermandades filiales de Ayamonte e Isla Cristina, ayer le tocó el turno a Punta Umbría y hoy se estrena la capital

Huelva se prepara para despedir a Emigrantes en su salida hacia la aldea

PUNTA A la salida del pueblo se inauguró un monumento donado por el hermano mayor

EMIGRANTES Será una salida muy especial porque volverá a pasar por el Ayuntamiento

MÁS También emprenden hoy su camino la Hermandad Matriz y otras ocho filiales de la provincia

Virginia González

HUELVA | Día grande para los rocieros onubenses el de hoy miércoles, pues a primera hora de la mañana emprenden su camino hacia la aldea almonteña nueve hermandades filiales, además de la Hermandad Matriz de Almonte, sumándose a las otras tres que ya están en camino.

Las primeras fueron, este lunes, las hermandades de Ayamonte e Isla Cristina, que llegarán el jueves a la aldea de El Rocío. Ayer tomaba el testigo la Hermandad de Punta Umbría, que era despedida por miles de vecinos.

Además, a la salida del pueblo se inauguró un monumento donado por el hermano mayor de esta romería, Juan Hernández, en la rotonda de Punta Umbría Norte en la que concluye la avenida de Almería, junto a la salida de Salinas del Astur.

Y hoy, con permiso de la Hermandad Matriz y de las otras ocho filiales que inician su camino (Cartaya, Escacena del Campo, Gibraleón, Luceña del Puerto, Palos de la Frontera, San Juan del Puer-



Detalle de la salida de la Hermandad de Punta Umbría. AVT0

to, Trigueros y Valverde del Camino), la capital tomará protagonismo con la salida de Emigrantes.

La ciudad volverá a llenarse de color, cohetes, sevillanas y alegría al paso de la primera de sus dos hermandades rocieras, que recorrerá la ciudad para decir adiós al asfalto y emprender el camino hacia la aldea de El Rocío.

Emigrantes tiene prevista su salida a las 8.30 horas de hoy desde su casa de hermandad, en El Molino, tras la celebración de la misa de romeros.

Este año será especial, pues tras las obras de peatonalización del centro, Emigrantes ha decidido retomar su paso por el Ayuntamiento, lo que volverá dejar momen-

tos inolvidables ante la Casa Consistorial, donde una multitud se aglutina para despedir al Simpecado de la Concha Peregrina.

Será sobre las 10.00 horas, para hacer luego parada, quince minutos después, en la Diputación, donde tendrá lugar una ofrenda floral. Una imagen que se repetirá, sobre las 11.00 horas, ante la sede

de la Junta de Andalucía, a escasos metros de la Comandancia de Marina, donde se vive también un momento muy especial con el cante de la Salve Marinera.

El itinerario será el siguiente: Paseo de la Glorieta (parada en Policía Local y Policía Nacional), Paseo de las Palmeras, Avda. Costa de la Luz, Avda. Cristóbal Colón, Guadalcanal (parada en Comandancia de la Guardia Civil), Avda. Cristóbal Colón, Paseo Independencia, Plaza de la Merced (parada en la Catedral), Paseo de la Independencia, San José, Puerto (paradas en Casa Venancio, Colegio Santo Ángel y Colegio Esclavas), Plaza Quintero Báez, Palos de la Frontera, Plaza de la Constitución (parada en el Ayuntamiento sobre las 10.00 horas), Avda. Martín Alonso Pinzón, Plaza del Punto (parada en el Monumento Virgen del Rocío), Avda. Italia, Niña (parada en las Hermanitas de la Cruz), Garci-Fernández, Pinta, Avda. Italia, Avda. de la Ría.

Al llegar a este punto, sobre las 11.00 horas, la Herman-

dad se dividirá en dos, por un lado, la caballería, el Simpecado y los peregrinos recorrerán las calles Víctor Fuentes Casas y Sanlúcar de Barrameda (paradas en Delegación del Gobierno Junta de Andalucía y Comandancia Marina), mientras que el resto de la Hermandad desde el carro tradicional número 1 continuará por la Avda. de la Ría y la Avda. del Decano del Fútbol Español.

Dispositivo de limpieza

Además del dispositivo de seguridad, compuesto por 200 efectivos, para acompañar a las dos hermandades de la capital, el Ayuntamiento, a través de la Concejalía de Infraestructuras y Servicios Públicos, pone en marcha a partir de este miércoles un dispositivo especial de limpieza con el objetivo de "restaurar la normalidad en las calles para evitar molestias a los ciudadanos, desinfectando las calzadas y eliminando el olor característico que dejan a su paso los animales".

Según ha indicado el Ayuntamiento, van a trabajar una quincena de operarios, con cuatro barredoras, dos cisternas baldeadoras llenas de agua con desinfectante y un furgón de apoyo, que acompañarán a las hermandades onubenses hasta la salida de la capital.

Activan el dispositivo sanitario con 13 puntos de asistencia y un hospital

REDACCIÓN | La Consejería de Salud y Consumo ha puesto en marcha el dispositivo sanitario especial para la asistencia sanitaria de los romeros que acuden estos días a la Romería del Rocío, así como para la atención de las necesidades en sanidad ambiental y ordenación alimentaria.

Este dispositivo sanitario, que se encuentra bajo la coordinación del Centro de Emergencias Sanitarias 061 de Andalucía, perteneciente al Ser-

Comenzó a funcionar ayer y finalizará el jueves 23 de mayo, con el retorno de las hermandades

vicio Andaluz de Salud, comenzó a funcionar ayer y finalizará el jueves 23 de mayo a las 18 horas. De forma progresiva, durante la semana se irán activando un total de tre-

ce puntos asistenciales periféricos en los caminos de las provincias de Huelva, Sevilla y Cádiz, y desde hoy, el hospital central en la aldea.

Dentro del Plan Romero 2024, más de 200 sanitarios desplazados a la zona prestan asistencia a los romeros tanto en su peregrinación hacia El Rocío a través de los caminos, como en la misma aldea y a su regreso al finalizar la romería. Entre los profesionales, que realizarán en estos días más

8.600 horas y 713 turnos asistenciales, se encuentran 172 profesionales sanitarios entre médicos, enfermeros y técnicos del Servicio de Emergencias Sanitarias 061, 8 médicos especialistas en Traumatología, Intensivo y Pediatría y 2 técnicos de Radiología, 1 veterinario y 1 farmacéutico de salud ambiental y alimentaria, así como 30 técnicos de transporte y 7 auxiliares de enfermería de empresas externas.

A lo largo de los caminos

tradicionales, se han establecido las distintas unidades asistenciales periféricas, cinco fijas y ocho móviles. Estas están ubicadas en los caminos de las hermandades de Huelva (Camino de Moguer-La Matilla, Camino de Hinojos, Camino de los Llanos o de la Virgen y en el Camino de los Tarajales), en los de Sevilla (Bormujos, Aznalcázar, Quema, Villamanrique y Palacio del Rey) y en los de Cádiz (Sanlúcar de Barrameda, Palacio Marismi-

llas y Palacio Doñana), además del Centro Asistencial Principal de la aldea de El Rocío. Todos estos puntos asistenciales son apoyados por los helicópteros sanitarios del servicio de emergencias 061 situados en la Isla de la Cartuja (Sevilla) y el de Jerez, que pueden aterrizar en zonas de toma provisionales y en helisuperficies habilitadas por los caminos y el área ubicada dentro del propio recinto del hospital central de la aldea.

Huelva

CINE El acto acogió el estreno en Huelva del documental 'Marisol, llámame Pepa', de Blanca Torres

El Festival mira a su historia, su presente y su futuro en el cartel de su 50 edición

PRESENTACIÓN Su diseño, obra de los reconocidos Sergio García y Lola Moral, se dio a conocer ayer en un acto en el Gran Teatro conducido por María Botto

REDACCIÓN | El Festival de Cine Iberoamericano de Huelva presentó ayer, en un acto celebrado en el Gran Teatro conducido por la actriz hispanoargentina María Botto, el cartel anunciador de su 50 edición, que se celebrará entre los días 15 y 23 de noviembre. La obra, una creación de los reconocidos ilustradores y creadores Sergio García y Lola Moral que lleva por título *Ayer y hoy*, es un homenaje a la propia historia del certamen onubense en un año de especial significancia, así como a una mirada también a su presente y a su futuro. Tras la presentación del cartel, tuvo lugar el estreno en Huelva del documental *Marisol, llámame Pepa*, de Blanca Torres.

El director del certamen, Manuel H. Martín, fue el encargado de presentar el cartel anunciador de esta próxima edición en un acto que también contó con la presencia de la alcaldesa de Huelva y presidenta de la Fundación del Festival de Cine Iberoamericano de Huelva, Pilar Miranda; la delegada territorial de Turismo, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía en Huelva, Teresa Herrera, y del presidente de la Diputación, David Toscano.

También estuvieron presentes otros representantes de las instituciones que conforman el Patronato de la Fundación Cultural Festival de Cine Iberoamericano de Huelva, como Ignacio Molina, Pastora Giménez y Alfonso Castro, concejales de



Momento de la presentación del cartel en el Gran Teatro de Huelva. FESTIVAL

Cultura, Turismo y Presidencia del Ayuntamiento de Huelva, respectivamente; la diputada provincial de Cultura, Gracia Baquero; así como el secretario de la Fundación, Francisco Muñoz; los delegados de Salud, Fomento y Medio Ambiente de la Junta en Huelva, Manuela Caro, Jaime Pérez y Pedro Yórquez, respectivamente; además de otros patrocinadores y colaboradores del certamen, como el director general de la Fundación Atlantic Copper, Antonio de la Vega; el director técnico del Área de Cultura de la Universidad de Huelva, Daniel Mantero; el responsable de Publicidad y Medios de Comunicación de la Caja Rural del

Sur, Carlos Mantis; el responsable de Comunicación, Sostenibilidad y Relaciones Institucionales de El Corte Inglés, Francisco Mendoza; y la directora de la Sede Iberoamericana Santa María de La Rábida de la UNIA, María de la O Barroso, entre otros.

El director del Festival de Huelva explicó que "el Festival se enriquece con esta obra de dos ilustradores de primer nivel, reconocidos con numerosos premios, en un año que será muy luminoso para todos nosotros por los 50 años de historia de nuestro certamen". En este sentido, afirmó que el cartel de este año tan especial "sigue con la senda luminosa que

siempre queremos dar al certamen, más si cabe en un año en el que reivindicamos la historia, el pasado, pero también el futuro del Festival". "Esta presentación de la 50 edición es especial, como especial será toda la edición. La hacemos en el Gran Teatro, el mismo lugar donde se proyecta gran parte de la programación y donde celebramos la estupenda asistencia de público y con un cartel que recoge el espíritu del pasado, el presente y el futuro de este festival", dijo Martín, quien remarcó "la enorme ilusión" que tiene todo el equipo del certamen "por construir una edición inolvidable y llena de emoción".

EDUCACIÓN Concentración ante el centro

El colegio Prácticas se opone a perder la segunda línea de Infantil

En pocos años han pasado de ofertar tres líneas a solo una este año por lo que piden a la Junta que rectifique

REDACCIÓN | La comunidad educativa del CEIP Prácticas de Huelva capital se teme lo peor: "En nuestro centro, que partíamos de tres líneas educativas, estamos ahora con una línea. Está claro que es un desmantelamiento del colegio, un cierre *in extremis* del colegio en unos años".

Quien habla es Laura Limón, portavoz del AMPA Juan de la Cosa, que junto a la comunidad educativa del centro participaron ayer en una concentración a las puertas del colegio público para solicitar a la Junta de Andalucía que modifique la oferta educativa para que el centro cuente con dos aulas de Infantil de 3 años.

Así, la comunidad educativa del CEIP Prácticas, que contó con el respaldo del equipo directivo y el AMPA del IES Alonso Sánchez, además de la Federación andaluza de AMPAS y los sindicatos UGT y CCOO, lanzó una llamada de auxilio ante lo que consideran un "desmantelamiento del centro por parte de la Consejería", por lo que solicitan al delegado de Educación en Huelva, Carlos Soriano, a la jefa y al director de Planificación, Rafael Salas y a la consejera, Patricia del Pozo que "den marcha atrás a la decisión de dejar una sola línea de infantil de tres años".

Limón explicó que, tras el consejo escolar extraordinario celebrado este lunes, "hay seis familias a las que hay que explicarles que deben irse a otro centro distinto al que habían elegido voluntariamente". Y es que el CEIP Prácticas cuenta para el próximo curso con un total de 31 solicitudes de nuevo ingreso para alumnos de 3 años. En esta situación, en otros centros se han dispuesto dos líneas que, además, "supondría contar con clases de 15 o 16 alumnos", por lo que confían en que se rectifique.

"El proceso de escolarización no finaliza hasta que concluyen las matriculaciones, por lo que aún hay tiempo", apuntó Limón. Ante esta situación, familias, claustro y miembros del consejo escolar lanzan un llamamiento para solucionar un problema que, de manera conjunta, "tendría consecuencias en el IES Alonso Sánchez, como centro de Secundaria adscrito", como añadió la portavoz del AMPA.

Como miembro del claustro del CEIP Prácticas, Ángela del Olmo lamentó que "esta reducción de líneas implica, además, desplazamiento de profesorado, merma en los recursos, como son PT, AL, PTIS o servicios de comedor, entre otros".

La comunidad educativa del CEIP Prácticas ha anunciado una recogida de firmas, tanto en el entorno del centro como en toda la ciudad, para exigir la marcha atrás a una situación que es "totalmente injusta e injustificada".

Tu futuro comienza aquí

En las Universidades Públicas de Andalucía desarrollarás todo tu potencial para **alcanzar tus metas**

Solicita tu plaza en el Distrito Único Andaluz del 13 al 24 de junio

lajunta.es/portaldia



UNIVERSIDADES PÚBLICAS DE ANDALUCÍA



Huelva**SERVICIOS** Fruto de la gestión del PSOE

Cifran en más de 167 millones de euros la deuda de Giahsa

EL DATO El presidente de la MAS asegura conocer la cifra tras una “exhaustiva auditoría interna”

REDACCIÓN | Giahsa, la empresa pública que gestiona el ciclo integral del agua en la provincia de Huelva, presenta una deuda superior a los 167 millones, según informó ayer su presidente y el de la Mancomunidad de Servicios de la Provincia de Huelva (MAS), Diego del Toro (PP).

En rueda de prensa, Del Toro ofreció numerosos datos derivados de la “exhaustiva auditoría interna que hemos venido realizando desde que -tras las últimas elecciones municipales- accedimos a la dirección” y apuntó que al cierre del pasado ejercicio el volumen de deuda “duplica el actual presupuestado anual”.

En esta tesitura, prosiguió el presidente, “se hace imprescindible un gran esfuerzo económico de este nuevo equipo de dirección para poder revertir una situación que debe calificarse como nefasta, merced a la pésima gestión realizada por el PSOE durante estos últimos años”.

Gran parte de la deuda, explicó, “corresponde a la refinanciación realizada por la anterior

dirección en 2022, que superó los 90 millones y que no se utilizó para paliar la situación, sino para adelantar dinero a algunos ayuntamientos meses antes de las elecciones e incrementar la plantilla de trabajadores, que ya contaba en aquel tiempo con más de 650 empleados en activo”.

Giahsa ha realizado en los últimos años “tres procesos de refinanciación, lo que ha costado a la empresa únicamente en comisiones e intereses unos 80 millones”, aseguró.

Del Toro quiso también hacer una reflexión sobre la campaña de recogida de firmas que está realizando el PSOE en algunos municipios contra una posible subida en las tarifas: “con ellos en la dirección de Giahsa se aprobaron subidas hasta en ocho ocasiones, y alguna con un incremento del 25 %, por lo que no entendemos ese cambio de actitud”.

“La gestión ha resultado tan nefasta que tras firmar una refinanciación prosiguió el despilfarro y se concluyó el ejercicio 2022 con un déficit cercano a los 34 millones”, apuntó.

JUSTICIA El sindicato alerta sobre la falta de personal y de juzgados

Palacio de Justicia de Huelva. VH

CCOO urge más medios ante el “colapso” de la Justicia onubense

REDACCIÓN | El sindicato CCOO lanzó ayer la voz de alarma por la situación de los juzgados onubenses, por lo que ha solicitado tanto al Gobierno de España como a la Junta de Andalucía “medidas dirigidas a acabar con el colapso continuo de algunos órganos judiciales onubenses”.

La Sección Sindical de Justicia de CCOO en Huelva ha realizado un estudio de la carga de trabajo de los distintos órganos judiciales de la provincia, basado en los datos que se encuentran en la Memoria anual de actividades, que el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) publica cada año, y teniendo en cuenta los módulos de trabajo establecidos por el Consejo General del Poder Judicial.

De forma concreta y haciendo referencia sólo a la cantidad de asuntos ingresados en 2023, sin tener en cuenta el trabajo pendiente y acumulado,

el sindicato asegura que los Juzgados de Primera Instancia nº 1, 2, 3, 5, 6 y 8 soportan un 71,42 % más de la carga de trabajo que establece el Consejo General del Poder Judicial. Los Juzgados de lo Penal superan la carga máxima de trabajo establecida por el CGPJ, en un 167 %. También, el límite de carga máxima es superado por la Sección 2ª (Civil) de la Audiencia Provincial, que lo sobrepasa en un 45,5 %.

Asimismo, los Juzgados de lo Social han superado en un 34,75 % lo aconsejado por el órgano de Gobierno de los Jueces, una sobrecarga que mantienen a pesar de la creación del Juzgado nº 4, que entró en funcionamiento el pasado 1 de enero de 2021. Los Juzgados de lo Contencioso-Administrativo superan la carga máxima de trabajo establecida por el CGPJ, en un 63,16 %, y el Juzgado de lo Mercantil supera la carga máxima de trabajo esta-

blecida por el CGPJ, en un 51,03 %.

CCOO asegura que “la situación de los cuatro juzgados de la provincia es similar, ya que la entrada de asuntos ha vuelto a incrementarse, siendo un precedente alarmante, en este pasado 2023”. Los datos aluden a la peor de las situaciones: los Juzgados de Ayamonte sobrepasan la carga máxima en los asuntos civiles en un 66,76 % y en un 39,60 % en los asuntos penales; los Juzgados de Moguer sobrepasan la carga máxima en los asuntos civiles en un 86,03 % y en un 34,10 % en los asuntos penales; los Juzgados de La Palma del Condado sobrepasan la carga máxima en asuntos civiles en un 117,50 % y en un 31,10 % en los asuntos penales; y los Juzgados de Valverde del Camino sobrepasan la carga máxima en asuntos civiles en un 51,18 % y en un 21,50 % en los asuntos penales.

NATURALEZA

La Junta celebrará los 40 años de Marismas del Odiel

REDACCIÓN | La Delegación Territorial de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul de la Junta en Huelva ha constituido un grupo de trabajo para la organización de los actos que conmemorarán el cuadragésimo aniversario de la declaración de Marismas del Odiel como paraje natural. El delegado territorial, Pedro Yóquez, preside una comisión integrada por el director conservador del espacio protegido, Fidel Astudillo, y técnicos de la propia Delegación.

Según ha indicado la Junta en una nota de prensa, la Ley de Declaración de las Marismas del Odiel como Paraje Natural y de la Isla de Enmedio y la Marisma del Burro como Reservas Integrales, la 12/1984, fue promulgada el 19 de octubre de 1984, después de ser aprobada en el Parlamento Andaluz la semana anterior.

Marismas del Odiel abarca una superficie protegida de 7.185 hectáreas de los municipios de Huelva, Punta Umbria, Aljaraque y Gibraleón. Este espacio, que ya fue declarado Reserva de la Biosfera en 1983, se encuentra integrado en un sistema complejo de estuario originado por la desembocadura de los ríos Tinto y Odiel. También es Sitio Ramsar desde 1989, Zona Especial Protección para las Aves (ZEPA), desde 1987, y se encuentra propuesto como Lugar de Interés Comunitario (LIC).



▶ NOTICIAS 7 ANDALUCÍA

Presenta: **Edu Siles**

▶ Información Regional

de LUNES a VIERNES
a las 20:25 H.

POLÍTICA | ECONOMÍA | SOCIEDAD | SANIDAD | EDUCACIÓN | DEPORTE | CULTURA y mucho más...



 [7tvandalucia.es](https://www.7tvandalucia.es)

La Junta de Andalucía ha solicitado al Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) la ejecución de la sentencia que obliga al Ayuntamiento de Carboneras (Almería) a revisar de oficio la licencia municipal de obras concedida en 2003 para construir el hotel de Azata en el paraje del Algarrobico.

PARTIDOS El candidato andaluz se erige como el sucesor de Alberto Garzón tras el resultado de las elecciones internas

Antonio Maíllo gana las primarias de IU, con el 53,4 % de los votos, y vence a Sira Rego

VICTORIA ROTUNDA La candidatura encabezada por el excoordinador de IU en Andalucía se impone por más del doble de votos a la de la ministra de Juventud e Infancia, la segunda más votada

MADRID. EFE | La candidatura encabezada por el excoordinador de IU en Andalucía Antonio Maíllo ha ganado las primarias para elegir a la nueva dirección de Izquierda Unida con el 53,4 por ciento de los votos, lo que confirma que será el nuevo coordinador federal de esta formación.

La candidatura de la ministra de Juventud e Infancia, Sira Rego, con menos de la mitad de los apoyos que Maíllo, ha sido la segunda más votada, con el 23,4 por ciento de los votos de la militancia, de acuerdo con los resultados definitivos hechos públicos ayer tras concluir una votación que ha durado una semana.

En la votación, a la que estaban llamados a participar unos 16.500 militantes, el coordinador de la federación de Madrid, Álvaro Aguilera, ha obtenido un 14,1 por ciento; mientras que el cuarto candidato, José Antonio García Rubio, miembro de la actual Coordinadora Federal de IU y responsable de Empleo y Política Económica en el equipo de Cayo Lara, un 8,3 por ciento. La participación en este proceso ha sido del 52,95 por ciento (un total de 8.350 sufragios).

Con una victoria tan rotunda, Maíllo se erige como el su-

El apunte

Anuncia una dirección integradora

Antonio Maíllo ha anunciado que contará con "una dirección de integración" y ha agradecido la "generosidad de la militancia" con su propuesta. En declaraciones a los medios, el nuevo responsable de IU ha agradecido al resto de candidaturas "su lealtad y cohesión en el debate". "Dijimos que queríamos una dirección plural y vamos a hacer una dirección plural e integrada sobre bases políticas, porque esta organización necesita el concurso de todos", ha dicho Maíllo.

cesor de Alberto Garzón, aunque su proclamación como el nuevo líder de IU se oficializará en la Asamblea Federal, que se celebrará el próximo fin de semana (18 y 19 de mayo).

Como Izquierda Unida no funciona con el sistema de "listas plancha", se tendrá que integrar a cada candidatura en los órganos de dirección en función de los porcentajes obtenidos en las prima-



Imagen de archivo del nuevo coordinador federal de Izquierda Unida, Antonio Maíllo. EFE/PEPO HERRERA

rias.

Los nuevos órganos ejecutivos de IU que se elegirán en el cónclave del fin de semana son: la Coordinadora Federal, (máximo órgano de dirección entre asambleas), la Comisión Federal de Arbitraje y Garantías Democráticas y la Comisión de Control Financiero.

Tras conocer los resultados, la gran perdedora de este proceso, Sira Rego, ha felicitado a Maíllo en la red social X y

ha reiterado que se pone a disposición de la formación para construir "una organización fuerte y cohesionada".

Igualmente, Alberto Garzón ha dado la enhorabuena al candidato andaluz a través de esta red social y ha señalado que IU tendrá al frente "a una persona profundamente capaz, atenta y lúcida en el análisis político de la sociedad".

Aparte de las elecciones in-

ternas para elegir a la nueva ejecutiva, la militancia ha apoyado con un 62,4 % la propuesta política de IU para los próximos cuatro años (*La izquierda que estuvo, está y estará*) y un 71,6 % ha dado su respaldo a los Estatutos. Ambos documentos pueden ser enmendados en la Asamblea.

Por último, el informe de gestión de la dirección saliente ha recibido el respaldo de un 60,3 % de las bases.

EDUCACIÓN

La Junta cifra en un 4% el seguimiento de la huelga de docentes

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Junta de Andalucía ha cifrado en un 4% -4.320 profesores de una plantilla de 108.000- el seguimiento de la huelga docente convocada ayer por ANPE, Ustea y CCOO -tres de los cinco sindicatos con representación en la mesa de negociación-, dato obtenido a las 12,00 horas de las "ausencias grabadas por los equipos directivos de los centros". Los convocantes han subido el seguimiento hasta el 60%, del que han destacado que está siendo "desigual, con mayor porcentaje aún en los centros que han sufrido recorte de aulas en los últimos años y las áreas metropolitanas".

Un total de 108.000 docentes de la enseñanza pública en Andalucía estaban llamados a secundar la huelga en la que entre las exigencias que plantean los sindicatos destacan la ampliación de la plantilla y la bajada de la ratio. ANPE, Ustea y CCOO reclaman a la Junta que "rectifique y retome el diálogo" para "avanzar hacia un modelo educativo público de calidad e inclusivo". El portavoz del Gobierno de la Junta de Andalucía, Ramón Fernández Pacheco, afirmó que los datos de seguimiento "reflejan que la huelga no tenía sentido ni estaba justificada".

INDUSTRIA Aerospace and Defense Meetings ADM 2024 ha celebrado sus conferencias plenarias como previa a la inauguración hoy del evento

Sostenibilidad, ciberseguridad y capital humano, los retos del sector aeroespacial

REDACCIÓN. SEVILLA | Aerospace and Defense Meetings ADM 2024, considerado como el mayor evento de negocios del sector aeroespacial en España y mayor participación del sur de Europa, celebró ayer, 14 de mayo, la jornadas de conferencias plenarias, previa a la inauguración de hoy. Los principales retos de la industria aeronáutica fueron

los temas abordados en esta sesión, que contó con tres paneles sobre sostenibilidad, ciberseguridad y capital humano.

La sesión fue presidida por el consejero de Universidad, Investigación e Innovación, José Carlos Gómez Villamandos; el CEO de Airbus Espacio España, Luis Guerra; el presidente del Clúster Andalucía

Aerospace, Antonio Gómez-Guillamón; y el director General de la Asociación Española de Empresas Tecnológicas de Defensa, Seguridad, Aeronáutica y Espacio (TE-DAE), César Ramos; en un acto que fue conducido por el director general de Andalucía TRADE, Antonio Castro.

ADM Sevilla, con más de un millar de profesionales inscri-

tos de más de 300 empresas de 28 países, para desarrollar hasta el 16 de mayo más de 8.000 reuniones de negocios B2B y espacios de networking, será inaugurada oficialmente mañana por la consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos y presidenta de Andalucía TRADE, Carolina España; el alcalde de Sevilla, José Luis Sanz; y el pre-

sidente de Airbus España, Alberto Gutiérrez.

La cita está organizada por la Junta de Andalucía, a través de Andalucía TRADE, y por la empresa BCI Aerospace, especialista en reuniones internacionales del sector. Igualmente, cuenta con los principales fabricantes de la industria europea, española y andaluza: Airbus, el mayor fabricante europeo del sector, como socio principal del certamen y con Aciturri, como patrocinador platinum; Accenture, Aernnova, Aertec, Capgemini, Gazc, Grupo Sevilla Control, Pilatus, Sofitec y

Utینگal, como patrocinadores gold; y Accuris y Akkodis España son patrocinadores silver.

Igualmente, ADM Sevilla cuenta con la colaboración del resto de agentes de la industria española, a través de Tedae (Asociación Española de Empresas Tecnológicas, de Defensa, Aeronáutica y Espacio), y la andaluza, con Andalucía Aerospace (clúster aeroespacial andaluz). Además, apoyan el evento CATEC-Centro Avanzado de Tecnologías Aeroespaciales y la Agencia Aeroespacial Española.

ELECCIONES CATALANAS Pero lo “ocultará” hasta después de las elecciones europeas

Feijóo considera que Sánchez hará president a Puigdemont

TESIS POLÍTICA El líder de los ‘populares’ asegura que el ‘procés’ “no ha muerto” porque “el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en La Moncloa”

MADRID/BARCELONA. EFE | El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, considera que el jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, hará presidente de la Generalitat a Carles Puigdemont pero lo “ocultará” hasta después de las elecciones europeas del 9 de junio, la misma negación que, a su juicio, aplicó con los indultos, con la rebaja de la malversación o la amnistía. Tras asegurar que “se sigue riendo de la mayoría de los españoles”, ha recalcado que el ‘procés’ “no ha muerto” porque “el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en La Moncloa”.

“El primer paso es negar el pacto con Puigdemont. El segundo será empezar a girar para decir que Cataluña merece un Gobierno estable y de diálogo. Y el tercer paso será decir que se accede a la reconciliación total y ésta sólo llegará de mano de la investidura de Puigdemont como presidente de la Generalitat”, enfatizó, para insistir en que ese tercer paso no lo verán “hasta después de las elecciones europeas”.

Así se pronunció ante el Comité Ejecutivo Nacional del PP, convocado para diseñar la estrategia de las europeas y analizar los resultados en Cataluña. Durante la reunión, a puerta cerrada, tomaron la palabra también la secretaria general del PP,

El apunte

Junqueras se pone a disposición de ERC

El presidente de ERC, Oriol Junqueras, se postuló ayer para revalidar el liderazgo del partido, tras el batacazo del 12M, en una carta abierta en la que ha señalado: “Me veo capaz y con fuerza para seguir trabajando para nuestro país”. Junqueras se ha puesto a disposición del partido para ocupar “el lugar que determine la militancia a través de los máximos órganos soberanos”. El dirigente, con todo, no puede presentarse a unas elecciones dado que permanecerá inhabilitado para cargo público hasta que la amnistía comience a ser efectiva.

Cuca Gamarra, el presidente del PPC, Alejandro Fernández, y el exministro José Manuel García-Margallo, que no forma parte esta vez en las listas europeas, según indicaron fuentes del partido.

Feijóo se ha mostrado convencido de que Sánchez “como siempre va a dar al independentismo el poder que no le han dado las urnas” y recalzó que el “constitucionalismo que representa el PP” es la única vía para “salir adelante del disparate de haber entregado a una sola per-



El presidente del PP Alberto Núñez Feijóo (c). / FERNANDO VILLAR

sona, Carles Puigdemont, el poder”.

Feijóo aseguró que “el ‘procés’ no ha muerto porque el sanchismo lo necesita vivo para subsistir en La Moncloa”. “El PSOE ha elegido socios. Ayer negó que fuese a investir a Puigdemont como antes negó que fuese a pactar con Bildu y como negó la amnistía”, manifestó, para recalcar que “para que haya una nueva etapa de verdad en Cataluña sería imprescindible una nueva etapa también en España”.

En su discurso, Feijóo dio la enhorabuena a su candidato, Alejandro Fernández, a la jefa de campaña del PPC y candidata en las europeas, Dolors Montserrat y a todo el PP de Cataluña por el “espectacular resultado” de las elecciones donde el PP ha multiplicado por cinco sus resultados pasando de 3 a 15 escaños, creciendo un 7% en el porcentaje de voto total y pasando del ser la octava a la cuarta fuerza con el mejor registro en 12 años, según destacó.

GOBIERNO El 22 de mayo en el Congreso

Pedro Sánchez dará explicaciones sobre los negocios de su mujer

Dará cuenta del último consejo europeo, las relaciones con Gibraltar y el reconocimiento de Palestina

propuesta de Sánchez de comparecer en la Cámara Baja para dar cuenta del último consejo europeo y de otros asuntos como las relaciones con Gibraltar y el reconocimiento de Palestina.

La comparecencia de Sánchez la próxima semana se produce después de que el PP le haya solicitado en varias ocasiones que explicara los negocios de su mujer con el grupo Globalia y las supuestas relaciones de Begoña Gómez con el rescate público de empresas como Air Europa.

“No tenemos nada que ocultar y el presidente del Gobierno menos”, recalzó el portavoz del PSOE en el Congreso, Patxi López.

MADRID. EFE | El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, comparecerá en el pleno del Congreso el próximo miércoles, 22 de mayo, para explicar los negocios de su mujer, Begoña Gómez, y contestar a las acusaciones del PP sobre un posible conflicto de intereses.

Así lo aprobó la Junta de Portavoces reunida ayer en el Congreso que ha aceptado la

SENADO Para su aprobación definitiva

Veto a la ley de amnistía, que volverá al Congreso

MADRID. EFE | El pleno del Senado aprobó ayer el veto del PP a la proposición de ley de amnistía, que deberá volver al Congreso para recibir la luz verde definitiva y entrar en vigor. Como era previsible dada la mayoría absoluta de los populares en la Cámara Alta, el veto salió adelante con 149 votos a favor y 113 en contra, en una votación por llamamiento: los senadores llamados uno a uno para que voten de viva voz.

El debate no deparó sorpre-

sas: PP, Vox y UPN cargaron contra una ley que consideran inconstitucional y que supone el pago de Pedro Sánchez a los independentistas para seguir en la Moncloa, mientras que el resto de formaciones, con el PSOE a la cabeza, la defendieron como una apuesta por la convivencia y la normalización política en Cataluña.

ERC y Junts, no obstante, avisaron al PSOE de que la amnistía no pone fin a sus reivindicaciones.

SANIDAD Además a los españoles que vivan fuera y a los extranjeros por reagrupación familiar

Aprobada la ley que devuelve el derecho a la sanidad a inmigrantes y blindada los copagos

MADRID. EFE | El Gobierno aprobó ayer el proyecto de ley de universalidad, que blindada los copagos y restituye el derecho a la asistencia sanitaria a todos los migrantes que vayan a residir en España aunque estén en situación irregular, a los españoles que vivan fuera y a los extranjeros que vienen por reagrupación familiar.

“Queremos garantizar el acceso universal y desterrar para siempre la exclusión sanitaria que trajo el Partido Popular en 2012 con una ley y queremos cerrar esa herida” porque “nadie está a salvo hasta que todo el mundo está a salvo”, celebró en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros la titular de Sanidad, Mónica Gar-

cía. La propuesta legislativa que el Ministerio ha llevado al Consejo recupera así el acceso universal a la sanidad que no logró restaurar del todo la reforma emprendida por el Gobierno en 2018, especialmente para el colectivo de inmigrantes en situación irregular, a los que se les exige un informe favora-

ble expedido por los servicios sociales de las comunidades que acredite su voluntad de residir en España.

Por otra parte, la propuesta amplía el derecho a la atención sanitaria tanto a las personas españolas que viven fuera y a los desplazados temporalmente al territorio español como a los familiares que los acompañen.

ESPAÑA-UCRANIA Primera visita bilateral

Zelenski se reunirá con Sánchez y el rey este viernes

MADRID. EFE | El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, protagonizará este viernes su primera visita bilateral a España, en la que mantendrá sendos encuentros con el jefe del Gobierno, Pedro Sánchez, y con Felipe VI, quien le ofrecerá posteriormente un almuerzo en el Palacio Real. Está previsto que Zelenski se vea primero con Sánchez en el Palacio de la Moncloa para firmar un acuer-

do de seguridad entre ambos países con el que garantizará la ayuda militar de España a Ucrania y, a continuación, ofrecerán una comparecencia ante los medios, según fuentes del Gobierno.

A las 12.30 horas, se desplazará al Palacio Real para reunirse con Felipe VI, seguido del almuerzo que le ofrecerá junto a la reina Letizia, según la Casa del Rey.

DEPORTES

FÚTBOL Argentina

Mbappé ha firmado cinco temporadas con el Madrid

ENTREVISTA _ El presidente de LaLiga, Javier Tebas, da por cerrado el pase del francés al conjunto blanco

BUENOS AIRES, EFE | El presidente de LaLiga, Javier Tebas, adelantó, durante su presencia en Buenos Aires para un evento deportivo, que el delantero francés Kylian Mbappé ha firmado como jugador del Real Madrid por las próximas cinco temporadas.

En una entrevista concedida al diario argentino Olé, el dirigente español dio por cerrado el pase del internacional francés al conjunto blanco, algo que hasta ahora ni la entidad ni el propio futbolista han hecho.

Al responder sobre la posibilidad de que Mbappé pueda ganar la Liga de Campeones, algo que jamás logró hacer con el Paris Saint-Germain, dijo: "Si les han firmado cinco temporadas de contrato, tiene cinco temporadas de oportunidades".

El máximo responsable de LaLiga se encuentra en Buenos Aires para el Sportel Rendez-vous, destacada cita anual entre federaciones, canales de televisión y empresas

dedicadas a la producción deportiva, que por primera vez se celebra en un país hispanohablante, Argentina.

Tebas comentó que el parisino "es uno de los mejores jugadores" del mundo y que se suma al Real Madrid, que, con nombres como los de Vinicius o Jude Bellingham, "va a tener una gran plantilla", si bien eso "no da garantías de ganar campeonatos".

El presidente de LaLiga comentó que "no sólo el tener grandes jugadores hace una gran competición", sino que su organización también acomete "muchas más cuestiones" para que sea uno de los torneos con más seguidores en todo el mundo.

"Nosotros hacemos muchas para hacer una gran competición y vamos llevando jugadores. Y siempre aparecen nuevos jugadores. En el Barcelona ya vi a Yamal de chico, o Pedri o Gavi. Y en Madrid, Vinicius, Bellingham y en lo que viene, Mbappé", aseveró.

FÚTBOL LaLiga EA Sports



Vinicius Junior (arriba) chuta para marcar su segundo gol y cuarto ante el Alavés. EFE/JUANJO MARTÍN

El campeón se divierte

Real Madrid 5
Alavés 0

Real Madrid: Courtois; Carvajal, Militao (Rüdiger, m.72), Nacho, Mendy; Camavinga (Güler, m.62), Kroos (Ceballos, m.72), Fede Valverde (Mario Martín, m.82), Bellingham; Vinicius y Rodrygo.

Alavés: Jesús Owono; Gorosabel (Teñaglia, m.62), Abdel Abqar, Rafa Marín, Rubén Duarte; Antonio Blanco, Ander Guevara (Guridi, m.62), Ianis Hagi (Panichelli, m.71); Alex Sola (Alkain, m.62), Luis Ríoja y Samu Omorodion (Abde Rebbach, m.78).

Goles:
1-0 m.10: Bellingham. **2-0**, m.27: Camavinga. **3-0**, m.45 (+): Valverde. **4-0**, m.70: Vinicius. **5-0**, m.81: Güler.

Árbitro: Busquets Ferrer (Comité Balear). Mostró cartulina amarilla a Vinicius (52) por el Real Madrid; ya Duarte (50) por el Alavés.

Incidencias: encuentro correspondiente a la trigésimo sexta jornada de

LaLiga EA Sports, disputado en el Santiago Bernabéu ante 68.954 espectadores. Los campeones de LaLiga ofrecieron el título a la afición madridista. Se guardó un minuto de silencio en memoria del argentino Cesar Luis Menotti.

MADRID, EFE | El Real Madrid igualó con exuberancia la mejor racha sin perder de su historia, alcanzando por primera vez 30 partidos sin caer en una misma Liga, en una demostración de su poderío ofensivo, con Jude Bellingham marcando primero y asistiendo después al doblete de Vinicius, el día de la reaparición de la mejor imagen de Courtois.

No levanta el pie del acelerador el Real Madrid. Juega con la final de la Liga de Campeones en la mente de todos. Con el regreso de los titulares después de tres jornadas con

apariciones esporádicas, salvo Rüdiger para que Militao gane ritmo en el mejor partido desde su vuelta y se sume a los aspirantes a comenzar la gran cita de Wembley.

A las reivindicaciones personales se suma Courtois. Tres porterías a cero en sus tres partidos. Mostrando reflejos nada más arrancar el duelo al disparo de Samu y recuperando antiguas sensaciones en el vuelo al chut lejano de Hagi cuando el Real Madrid ya dominaba con puño de hierro.

Los dos mismos protagonistas que obligaron al belga a sacar su mejor versión en el segundo acto, especialmente con una parada abajo, junto a la cepa del poste, que cierra el debate de la portería para la final. El mejor del mundo está de vuelta.

El Mallorca firma un punto vital para la permanencia

Girona	0
Villarreal	1
Osasuna	1
Mallorca	1

REDACCIÓN | Osasuna y Mallorca firmaron las tablas en El Sadar en una noche lluviosa que permite al cuadro bermellón acercarse a la permanencia con el gol de Sergi Darder en la segunda mitad que igualó el tanto inicial de Moncayola en el 14. Osasuna comenzó con más fuerza que su rival, metiendo presión sobre la meta de Rajkovic. Moncayola recogió un rechace en la frontal del área para fusilar al meta serbio. El ritmo decayó desde entonces hasta llegar al descanso.

En el 65, Sergi Darder igualó el choque con ayuda de Peña, quien desvió su disparo hacia el interior de la portería de Aitor Fernández. Ninguno de los cambios tuvo el efecto deseado, llegando al final con el empate a uno que sirve a los mallorquistas para permanecer en Primera, en caso de derrota hoy del Cádiz.

El entrenador del Mallorca, Javier Aguirre, aseguró que, pese a estar muy cerca de la permanencia, "no hay espacio para la relajación". Sobre la permanencia, Aguirre indicó que "aún no estamos matemáticamente salvados. Veremos mañana el partido del Sevilla-Cádiz qué resultado se da".

FÚTBOL LaLiga EA Sports

El Celta se juega su permanencia

VIGO/BILBAO, EFE | Dos días después de despedir a su capitán Iker Muniain ante más de 20.000 espectadores en San Mamés y con reducidas opciones de arrebatarle la plaza de Liga de Campeones al Atlético de Madrid, el Athletic mide el nerviosismo del Celta de Vigo, incapaz de cerrar su permanencia en LaLiga.

La última victoria del Cádiz ante el Getafe ha aumen-

tado la presión sobre el equipo dirigido por Claudio Giráldez, que se agarra a su buen rendimiento en Balaídos, donde se mantiene invicto desde la salida de Rafa Benítez, para certificar su continuidad en la máxima categoría.

El Celta tiene una ventaja de cinco puntos sobre el conjunto gaditano, que juega dos horas y media antes en el Sánchez Pizjuán. Eso no le

ha gustado al joven entrenador gallego. Un triunfo de los de Maurício Pellegrino en el derbi con el Sevilla, dejaría a los celestes sin margen de error a falta de tres jornadas para el final del curso.

Enfrente está el Athletic, que visita Balaídos con la intención de apurar las ya muy escasas opciones de alcanzar un puesto en la próxima Liga de Campeones, una ilusión que casi se le esfumó de-

finitivamente en la última jornada con su empate en San Mamés ante Osasuna y la victoria del Atlético de Madrid sobre, precisamente, el Celta.

Con esos dos resultados son ocho los puntos a los que se encuentran los leones de los colchoneros, distancia ya más que complicada de enjugar para el conjunto bilbaíno con solo tres jornadas por disputarse.

El Atlético de Madrid, ante el último paso

MADRID, EFE | El Atlético de Madrid tiene prácticamente resuelta la duodécima clasificación consecutiva para la Liga de Campeones, pero aún le queda el último paso para la certeza absoluta de las matemáticas, con ocho puntos de ventaja con nueve por jugarse y con la visita hoy a Getafe, donde aguarda un rival ya sin nada en juego. La cuarta posición ya es aparentemente del

Atlético. La victoria a última hora del domingo contra el Celta (1-0) fue un impulso casi definitivo en su pulso con el Athletic, que empató el viernes con Osasuna. ¿Qué le queda al Atlético para hacerla matemática? O bien un triunfo más, o bien dos empates o bien cualquier tropiezo del conjunto bilbaíno en las tres jornadas que faltan, para completar su objetivo mínimo.

